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RENTABILIDAD FONDO A AGOSTO MONEDAS PC uF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL -135%  $pormoneda local (observado) 2024 03% 01/10/2024 53791420 — Julio 2024 $65967 — Mayoralza 
CUPRUM -133% Dólar $89768_ Junio 2024, -0,1% 02/0/2024 S3791799_ Agosto 2024 $65901 — NKE 1350% 
HABITAT 136% — Emo SLOOLA3 — Julio 2024 07% 03/10/2024 $3792178 iembre 2024 $66362 — Mayor baja 
MODELO 13% — Realbrasileño $164.78 Agosto 2024 03% 04/10/2024 53792556 — Octubre 2024 S6656l — LCCDEBACILO 583% 
  

Seremi de Economía explicó el rol de la ley para acelerar inversiones y así fortalecer a Biobío 

Proyecto de permisos sectoriales dará 
viabilidad a ejes de plan industrial 
Construcción 
industrializada en 
madera y captura de 
jurel son parte de las 
medidas de rápida 
implementación. 
Acciones en materia 
laboral ya están en 
desarrollo. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosíadiarioelsurcl 

€€ Won ese proyecto de ley, 
eventualmente, debié- 

( Ka ver un sistema 
de permisos sectoriales más rápi 
do, más fluido, menos burocráti 
co y con instituciones públicas 
más fortalecidas, con trámites ad: 
ministrativos quesereducen. En 
tonces, es un gran paraguas que 
le da mucha viabilidad al plan de 
fortalecimiento industrial”,expu- 
so el seremi de Economía, Javier 
Sepúlveda. Según explicó la auto- 
ridad ELSUR, el plan -que incor- 
pora 32 medidasdivididasencin 
coejes- incluye unlistado de pro- 
yectos e iniciativas que contem 
plan sus propios tiempos de eje- 
cución. “Esos proyectos son parte 
de la Mesa Regional de Inversio 
nes y el objetivo ahí siempre fue 
acelerarla, en el sentido de atacar 
los nudos críticos respecto de las 
autorizaciones y permisos secto. 
riales”, añadió. 

En relación a los tiempos para 
implementarestas medidas exis 
ten algunas acciones que son de 
corto y mediano plazo. “Las me. 
didas más inmediatas, que de he 
cho ya están avanzando, tienen 
que ver con los trabajadores de 
Huachipato y el otro grupo de 
medidas focalizado a las empre 
sas contratistas de Huachipato”, 
indicó Sepúlveda. 

Si bien el seremi de Economía 
fueenfático en decirquetodoslos 
sectores necesitan de un fortale 

  

  

El plan industrial incorpora medidas para el sector forestal, sumándose a las acciones de Corfo para impulsar la construcción en madera. 

cimiento, hay algunas de las 32 
medidas que son más rápidas de 
implementar. “Uno delos queson 
más rápidos tiene que ver con el 
plan nacional del jurel. Todos los 
añosse hace un proceso de nego: 
ciación entre los países del océa- 
no Pacífico que tienen derecho a 
la captura de jurel para distribuir 
la cuota. Dado eso, tenemos gran- 
desoportunidades y es una medi- 
da que es pronta”, sostuvo. 
Asimismo, destacó la construc. 

ciónindustrializada de viviendas 
en madera asociado al proyecto 
estratégico regional, el que ya lle 
vacasi dos años de avance. Porlo 
mismo, agregó, se trata de una 
medidaque no iniciaría de cero y 
contó que hace unassemanastu- 
vimosunasesión de Corfo donde 
seaprobóel presupuestoa postu- 
lación de algunas empresas del 
sector para comprarequipamien- 
to y tecnología que les permita 
construirenbase a madera defor- 

ma industrializada, que esto es 
distintoalascasas prefabricadas”. 

De igual forma, mencionó el 
desarrollo de la estrategia del hi- 
drógeno verde, incluida en las 
32 medidas, y que durante los 
próximos seisaños existirá una 
inversión importante desde 
Corfo, destinando US$ ro millo- 
nes para financiar subsidios de 
inversión de empresas que quie- 
ran transitar hacia el uso de es- 
ta energía. 

Comunidad Logística de Talcahuano inició 
período de candidaturas a su presidencia 

En su última Sesión Ampliada, 
laComunidad Logística(Comlog) 
de Talcahuano anunció que el 14 
de noviembre elegirá a su nueva 
presidencia, por lo cual abrió ofi 
cialmente el período de candida 
turas. Segúnse detalló, para parti 
ciparse requiere contar con el pa 
trocinio de al menosdosempresas 
integrantes y que la persona elegi 
da debe lograr la mayoría absolu 

ta en una votación secreta. 

“Hay que seguir dando vida a 
esta Comunidad Logística, que ha 
marcado muchos hitos. La ideaes 
que continúe habiendo un lide- 
1azgo para que el trabajo desarro 
llado hasta ahora mantenga su 
ritmo. Se ve cómo la gente parti 
cipacon entusiasmo y aportando 
ideasen instanciascomoesta, por 
lo que espero que haya bastantes 

candidatos” dijo el gerente gene- 
ral de Talcahuano Terminal Por 
tuario, PabloPasseron, quien ejer 
ce la presidencia desde fines de 
octubre de 2022 y tiene laopción 
de repostular por un período. 

Durante la Sesión Ampliada 
también se abordaron otros te: 
mas asociados a la logística. En 
ese sentido, Hans Junge, office 
manager de MSC Chile para la 

Zona Sur, cuyo ingreso al pleno 
fue aprobado recientemente, in 
dicó que “vemos con muy bue 
nosojos participar y aportar den 
tro de la experiencia de nuestra 
industria en el quehacer del Bio. 
bío. Creemos que las mesas téc 
nicas en que se desarrolla la 
Comlog presentan las condicio 
nes propicias para que la Región 
siga creciendo". 

EL ROL DE LA GOBERNANZA 
El seremi de Economía repasó 

las últimas décadas en materia in- 
dustrial anivelregional y cómocl 
plan de fortalecimiento del Bio- 
bío viene a mitigar los impactos 
de una “desindustrialización”. Por 
ejemplo, “el cierre de las textiles, 
delas empresas de calzado, el cie. 
rre de Fanaloza el año pasado, el 
cierre de Huachipato. Todo eso es 
síntoma de un problema estruc 
tural que tenemos en el Biobío y 

5 las más inmediatas, 
que de hecho ya están 

avanzando, tienen que ver con 
los trabajadores de Huachipato y 

el otro grupo de medidas 
focalizado a las empresas 

contratistas de Huachipato”. 

  

Javier Sepúlveda, 
seremi de Economía 
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que afecta, principalmente, a esa 
industria tradicional”. Junto a lo 
anterior, agregó que con el plan 
“estamos haciéndonos parte de la 
problemática”. 

No obstante, aclaró que para 
que estas acciones tengan éxito, 
es muy relevante la gobernanza 
que contempla dos ejes: un Foro 
Estratégico y una Secretaría Eje- 
cutiva. Esimportante que el Go 
bierno Regional, nosotros como 
gobierno central, que estamos de 
paso, no afectemos la continui 
dad de este plan. Poreso, la gober- 
nanza no sólo incluye institucio- 
nes públicas, sino también el sec- 
torprivado delas grandes empre 
sas, representantes de las peque 
ñas y medianas empresas, repre 
sentantes de los sindicatos, de la 
academia”, detalló. 

Cabe destacar queel Foro Estra 
tégico está fijado para sesionar 
una vez al mes, siendo presidido 
por el ministro de Economía, Ni 
colás Grau, mientras que la Secre 
taría Ejecutiva considera un mo 
nitoreo permanente del plan, el 
cual liderará la Corporación de 
Desarrollo Biobío. “Ahí yo creo 
que tenemos el músculo necesa 
rio para queel plan no ande suel. 
to en las distintas instituciones”, 
indicó Sepúlveda. 

  

El próximo 14 de noviembre Comlong elegirá a su nueva presidencia. 

El senador Gastón Saavedra añadió que solicitará que Talcahuano sea declarado zona de transición justa tras el cierre de Siderúrgica Huachipato 

Presentarán proyecto de ley que permitirá capturar jibia 
El parlamentario valoró el plan de fortalecimiento industrial del Biobío, pero apuntó a la 
necesidad de robustecer medidas de innovación e industrialización. 

  

        Saavedra se reunió ayer con Iván Montes y Héctor Medina. 

Este lunes el senador Gastón 
Saavedra (PS) se reunió con el 
presidente del sindicato 1 de Si 
derúrgica Huachipato, Héctor 
Medina; el presidente del sindi- 
cato de Patrones Pesqueros, Juan 
Carlos González; y el vocero de 
la Mesa por la Defensa del Em- 
pleo, Iván Montes. En la instan- 
cia,el parlamentario dio acono- 
ceralgunas delas iniciativas que 
presentará al Congreso, además 
de abordar el plan de fortaleci- 
miento industrial del Biobío im- 
pulsado por el Ministerio de 
Economía. 

Enrelación asus propuestas, el 
legislador dijo que "propongo que 
Talcahuano sea declarada zona 

de transición justa para permitir 
que certifiquemos a todos aque- 
llos trabajadores que aprendieron 
un oficio en sus puestos de traba- 
joy que tengan una oportunidad 
en otra parte del país o aquí mis- 
moen la Región", 

Sobre el plan industrial, Saave- 
dra manifestó que “está pe 
ro queesnecesario fortalecerloen 
innovación e industrialización, 
conel fin de “aprovecharel capi 
tal humano que egresa de nues 
tras universidades”. 

Aloanterior, el parlamentario 
agregó que el plan de fortaleci- 
miento regional debiese ser una 
discusión legislativa y bajo el 
nombre de “Ley Biobío”, debido a 

  

la urgencia y plazos que se nece- 
sitan para resolver los nudos crí- 
ticos de lazona, ya que “hay situa- 
ciones que nose van aresolveren 
dos meseso dos años más. Esto es 
de más largo alcance”. 

Consultado por la posibilidad 
deretomarla actividad de captu 

40 
mil toneladas de jibia, 
de las 250 mil que 

tiene asignadas Chile, 
son las capturadas 

actualmente. 

Ta de jibia, medida que ha sido 
ampliamente discutida y pro- 
puesta por parte del sector pes- 
quero industrial, Gastón Saave- 
dra añadió que Chile tiene una 
asignación de 250 mil toneladas 
de esta pesquería. “Hoy día se es- 
tán pescando del orden de las 40 
mil toneladas y corremos el ries 
go de que perdamos esas otras to- 
heladas, porque estas es una asig 
nacióninternacional. Hay queen 
tender que es un sistema el que 
funciona en el mundo pesquero 
y vamos a presentar un proyecto 
deley para permitir que se pueda 
pescar, por partedel sector indus. 
trial, las toneladas que correspon: 
den”, sostuvo. 
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